

EL TIEMPO

DIARIO POLÍTICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año VII - Núm. 1.093

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 21 de Julio de 1913

FRANQUET CONCERTADO

Administración
IMPRENTA ACCIÓN SOCIAL

Tercera época

Una obra de Mariano Benlliure

El gran escultor recibió el encargo de ejecutar el hacha con la que había de cortar la infanta Isabel las amarras del acorazado «Alfonso XIII» en el acto oficial de su botadura.

Benlliure ha hecho una verdadera joya, terminada hace pocos días; cuanto se diga de su belleza es poco. Yo, que siempre he tenido a nuestro escultor por un orfebre maravilloso, que a vivir en otro tiempo hubiera continuado espléndidamente la tradición de las Artes, no ha sido para mí una sorpresa que en esa obra última suya haya puesto tal cantidad de trabajo, de arte y de corazón.

Desgraciadamente, nuestro tiempo no es el más apropiado para que florezca un arte exquisito como es el de la orfebrería. Los grandes artistas han tenido que renunciar a él, porque la condonada industria de las imitaciones ha pervertido el gusto del público, dándole por poco dinero un simulacro del arte hecho mecánicamente. Muchas veces me he ocupado de esa cuestión.

Un trabajo artístico de orfebrería no tiene precio; las obras maravillosas de Benvenuto Celini, hechas en el precioso metal, eran tan excepcionales como su estatua del Perseo. Los reyes así lo entendían, y el público iba con ellos; el artista escultor hallaba un ambiente apropiado, y con el oro y la plata, gracias al arte, convertían un objeto vulgar en una obra maravillosa.

Esto ha hecho Benlliure, substraéndose al ambiente reinante; parece que ha querido trabajar para sí. Un hacha es una cosa corriente y vulgar de la vida; el escultor la convierte en una verdadera joya, de un valor tan subido como el de un buen monumento escultural; ved cómo se ha hecho ese milagro: Una joven, desnudo, de formas energicas, bellas y elegantes, como las estatuas de los atletas griegos del siglo IV, cile en su cabeza un casco de oro adornado con una victoria, y con la mano derecha coge el hierro del hacha, de oro también. Esta pequeña y admirable estatua de plata se apoya sobre un segundo cuerpo (todo constituye el mango del hacha), en uno de sus lados y en relieve está la figura del vencedor de Sorrento; en la otra, el del héroe de Lepanto, dos hechos gloriosos de nuestra Marina de guerra, y remata ese cuerpo un medallón de oro con el busto de Don Alfonso XIII en el anverso, y en el reverso, la corona real y la inscripción «A. XIII, Hispaniarum Rex». La flor de lis, el león, el castillo, las cadenas, la granada y las barbas de la corona de Aragón, entrelazados esos atributos con hojas de roble, y todo primorosamente labrado, forman la decoración de esa admirable obra.

El simbolismo de ella es tan claro como sugestivo; el joven atleta, coronado con la victoria, es el porvenir; nace del presente, encarnado en la figura de nuestro Monarca, y sirven de pedestal a ese admirable conjunto los cuarteles del escudo español, símbolo de la Patria, y las figuras de los

héroes de Lepanto y Sorrento, símbolo glorioso del pasado.

Ved cómo el arte ha obrado el milagro de convertir un objeto vulgar en un verdadero monumento, en el que la idea es grande y la forma es bella.

Para la infanta Isabel ha cincelado Benlliure otra joya encantadora, que le recordará a la augusta dama la botadura del acorazado «Alfonso XIII».

RAFAEL DOMENECH.

Descubrimiento del Océano Pacífico

En la Academia de la Historia se ha reunido recientemente el Comité general que realiza los trabajos preliminares para la celebración de la próxima Exposición y Congreso del IV centenario del descubrimiento del Océano Pacífico, que se celebrará en Sevilla.

En dicha reunión acordó el Comité señalar la fecha del 25 de Noviembre para la apertura de la mencionada Exposición. La sesión preparatoria del Congreso se verificará el 2 de Diciembre, y la de clausura el 8 del mismo mes.

Por el ministerio de Estado se pasará la oportuna comunicación a todos los países, con objeto de que concurren a dicho Congreso. Al propio tiempo, quedó nombrada una comisión, cuya finalidad será la de entidades para que aporten a la Exposición cuantos datos y documentos se hallen relacionados con el descubrimiento del Océano Pacífico.

La Casa Real, la del duque de Alba y la del marqués de Cerralbo han prometido asimismo llevar importantes documentos al expresado concurso.

Por último, el Comité de la Exposición Hispano-Americana ha sido autorizado para realizar diversas obras en la Casa Lonja, de Sevilla, lugar donde se celebrará la expresa Exposición.

Vida de Sociedad

Ayer por la tarde, a las cuatro, recibió las sagradas aguas bautismales, imponiéndose a los nombres de Francisco José, el precioso niño de nuestro querido amigo el inteligente maquinista de la «Acción Social» don Manuel Guillot y de D. María Piña. Fueron padrinos nuestros queridos amigos el acreditado industrial don Francisco Biarués y su distinguida esposa D. Dolores Martí.

Bautizó al neófito nuestro buen amigo e ilustrado compañero en la prensa el Rdo. D. Antonio Bonet.

Después de la solemne ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un expléndido luch en casa de los padres.

Hacemos votos por la felicidad del catecúmeno y enviamos a su familia nuestro más cordial parabién por tan fausto acontecimiento.

Ayer estuvo en esta ciudad, procedente de Aldover, nuestro particular amigo D. Domingo Guancé, celoso empleado de la Sociedad de Riegos y Fuerza del Ebro.

Hemos tenido el gusto de saludar

hoy en esta ciudad a nuestro querido amigo D. Joaquín Pons, inteligente veterinario de Cherta.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo el acaudado propietario Sr. Conde de la Torre del Español.

El próximo jueves se efectuará el matrimonial enlace de la gentil y virtuosa señorita Anita Mayor y nuestro querido amigo el ilustrado abogado D. José Faúndez y Elies.

Ha regresado de su viaje nupcial nuestro estimado amigo D. José Parra y su encantadora esposa.

Esta tarde han marchado a la barriada marítima de Ampolla, donde se proponen pasar una temporada, nuestro excelente amigo el procurador de los tribunales D. Francisco de P. Tallada, juntamente con su apreciable familia.

Ha salido para Barcelona, Vitoria, San Sebastián y Lourdes, nuestro buen amigo D. Luis de Cruells, acompañado de su virtuosa esposa D. Encarnación Aragones.

Le ha sido concedido un mes de licencia para Valencia a nuestro distinguido amigo el digno juez de este partido D. Juan Antonio Montesinos.

NOTICIAS

Las misas celebradas esta mañana en la parroquia iglesia de San Blas a nombre de nuestro querido amigo el malogrado jóven don Antonio Ramonet se han visto muy concurridas, conmemorando de manifiesto las simpatías del finado, de una bondad verdaderamente angelical y de un talento privilegiado para la música, alma exquisita de artista que no olvidaremos, y las bien arraigadas amistades de su apreciable familia.

Con tan triste motivo reiteramos a sus atribulados padres y demás familia, en particular a su hermano don Jorge, querido amigo nuestro y competentísimo delineante de la Real Compañía de Canalización del Ebro, el testimonio de nuestra más profunda y sincera condolencia.—R. I. P.

Anteayer, a últimas horas de la tarde, atentó contra su vida un jornalero, casado y con hijos, de la vecina ciudad de Roquetas.

Por motivo de disgustos de familia, se subió en una silla, colgó de una viga un nudo corredizo, se lo ceñió al cuello y después aparió la silla de un puntapié.

Al ruido que la silla produjo al rodar por el suelo acudió la familia, con tal feliz oportunidad, que tuvo tiempo de cortar lo cuerda, evitando que el suicida que fuese estrangulado, frustrando un suicidio que nunca condenaremos bastante y que, sea cual fuere la causa, es siempre un acto de cobardía, ya que demuestra no tener entereza de ánimo para sobrellevar las vicisitudes y contratiempos de la vida.

Tomas HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7
Merced, 5 principal

José R. Franquet

DESPACHO DURANTE EL MES DE JULIO

Martes, Jueves y Sábados, de 9 a 1.

A primeros del próximo mes de Agosto se instalará en los jardines del Parque un cinematógrafo al aire libre por la misma empresa concesionaria del Koso, aliciente que verán con gusto todos los tortosinos, pues aumentará los naturales encantos de aquel hermoso sitio.

A esto podemos añadir que la misma entidad, dentro de breves días, iluminará el paseo lateral derecho del Parque con bombillas eléctricas de cien a doscientas伏tias.

Ambras mejoras honran la iniciativa de nuestro querido amigo D. José García, dueño de la Fonda Barcelona, y le hacen acreedor a todos los elogios.

En espera de una remesa de materiales que llegarán en breve de Barcelona, se han suspendido las obras que se efectuaban en el Real Seminario Conciliar de esta ciudad.

Casi-Dino Quartellá
Delegado del Banco Vitalicio de España
y de La Catalana
ha trasladado su despacho á la
calle de Cervantes, nº 15

Vandellós a inspeccionar los trabajos de destrucción de la erogueta que ataca a los almendros de aquél término municipal, llevando a cabo los primeros trabajos de inspección en los olivares y avellanos de Tivissa y Alcover y el segundo en los viñedos de La Bisbal del Panadés y Vilella Alta.

Han llegado a Tarragona muchos maestros de las provincias para asistir a las conferencias pedagógicas que han empezado hoy y que este año revestirán mucha más importancia por la circunstancia de tener escuelas normales.

El director del balneario de Espinardo de Francoli, doctor Roca, ha contratado al doctor du Feu para dar un curso de gimnasia fisiológica, habiendo dado hoy una conferencia sobre el mismo asunto.

Para aparatos, luces eléctricas, La casa Vda. de Francisco Esperanzill Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedores y de salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. la Reina Cristina, las tropas de esta guarnición han vestido de gala y ha ondeado el pabellón nacional en los edificios públicos.

El domingo próximo, en las Casas Centrales de esta ciudad, se celebrará la subasta de los puestos de carnes, vino, café y restaurante de las fiestas de la Aldea.

J. Ballester
Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general
de Madrid
CONSULTA DE 10 A 12 LA CENIA

El sábado en esta ciudad un perro al parecer hidrófobo mordió a una señora en una mano.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de la conveniencia de distribuir bolas de estrignina entre los canes que vaguen sin bozal, en evitación de desgracias.

Se han recibido en el Gobierno civil ocho expedientes de muestras de vino aguardiente, cuatro de Tortosa y cuatro de Amposta, sobre las cuales el Consejo de Fomento ha informado que se impongan multas.

Pídase Tal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

Deportes nuevos

Ionian

En serio y en broma

Nosotros creemos que los deportes racionales e higiénicos como el juego de pelota, la equitación, el remar, la pesca y la caza, no sólo no deben censurarse, sino que como se trata de solazos muy sanos y nobles merecen fomentarse para contribuir a una obra de vigorización de la raza.

Lo que no podemos patrocinar, ni en manera alguna justificar, son unos nuevos deportes que se han inventado en Yankilandia.

Uno de éstos consiste en carreras de hombres en cuatro pies.

El que llega antes a la meta, sin haber rodado por el suelo, obtiene el premio.

Los corredores se colocan en una pista, denominada antropódromo.

Es semejante a un hipódromo, con la sola diferencia de que en lugar de correr caballos corren personas que andan en cuatro patas.

Bien que algunos lo hacen tan bien, que no les falta más que un buen par de orejas para que los confundan con los borricos, con los cuales diríase que tienen cierto parentesco.

No menos extravagante resulta el boxeo, deporte que consiste en luchar, no a puñetazo limpio, como los boxeadores, sino a coices, como los mulos.

Este deporte está llamado a perfeccionarse con una innovación que ha introducido un elegante sportman norteamericano en el boxeo: el boxeo aéreo. Consiste en colocarse un buen par de hércules bajo el calzado, para dar más interés e importancia a la lucha.

Este juego no tendrá nada de racial ni de humano, pero hay que convenir en que es muy divertido.

No menos original resulta un deporte que se ha generalizado mucho en California y consiste en correr por parejas andando hacia atrás, o sea de espalda.

Naturalmente, estos corredores, como no tienen ojos en el cogote, salen a costalada por minuto y las farmacias hacen su agosto vendiendo el árnica por arrobas.

Ellas se romperán la crisma, pero han conseguido hacer una cosa muy original, que es andar para atrás, como el cangrejo, en pleno siglo XX.

Siempre pa' atras, tú lo verás.

Los boticarios deberían conceder premios a los mejores corredores para fomentar este nuevo deporte que, si no resulta muy sano, es indudablemente muy lucrativo.

Déjadle distinta: es un juego también inventado por los yanquis y que ya han practicado este verano en las playas de moda.

Una señorita esconde en la arena un objeto cualquiera, sea un azúcar o una moneda.

Mientras se efectúa la operación, los chicos se vuelven de espalda.

Así que ésta oculta el objeto de marras, los jóvenes procuran buscarlo en donde está la arena removida. Si aciertan, tienen derecho a que la propietaria del objeto halado le concede un beso; pero si no lo encuentran, se ve obligado a recibir un latigazo de cada una de las señoritas presentes en el juego.

Las chicas, tontas o demasiado listas, suelen pagar, en cada sesión un sinúmero de prendas y salen con la cara encendida de rubor.

Las que son sensatas y espabiladas se dan tal maña, que no hay quien encuentre el anillo como no se vaya a una joyería y se traiga uno de allí.

Los chicos, de esta suerte salen molidos a palos, pues hay que tener en cuenta que las señoritas yanquis tienen la mano fuerte, como un cargador del muelle.

Este juego podrá ser todo lo elegante que se quiera, pero a nuestro parecer no es más que un pretexto para besarse. Es un pretexto hipócrita para besar a un chico.

Assicurazioni Generali en Trieste

Compañía Imp. Real privilegiada, establecida en 1831

Capital social suscrito y Ptas. oro 13.230.000

Dirección para España: MADRID, Alcalá, y Nicolás M. Ríos, 1.

Sucursal Catalana: BARCELONA, Rambla de Canaletas, 2.

Fondos de garantía: 437.7 millones de pesetas oro para todos los Ramos cuatrillos.

Sumas pagadas a los asegurados por siniestros y seguros vencidos en todos los Ramos: 1.117 millones de pesetas oro.

Ramo de vida

Número de solicitudes presentadas en 1911: 24.448 por un capital de pesetas oro 206.746.258.60.

Número de pólizas emitidas en 1911: 21.289 por un capital de pesetas por 179.456.434.32.

Capitales para seguros de Vida en vigor en 31 de Diciembre de 1911: pesetas oro 1.249.279.718.13

Píanse datos á la **Sucursal Catalana**, Rambla Canaletas, 2, BARCELONA, y en

á D. JUAN BUSTOS, San Blas, 9.

Referencias: Todos los grandes establecimientos de Banca.

TORTOSA:

A los muchos adelantos con que cuenta la Medicina para curar enfermedades (antes incurables) podemos añadir y colocar en primer lugar los

Progreso de la Ciencia

A los muchos adelantos con que cuenta la Medicina para curar enfermedades (antes incurables) podemos añadir y colocar en primer lugar los

COMPRIMIDOS DIGESTOL ESCOBAR

por ser el *Específico* que cura las enfermedades del Estómago e Intestinos.

Depósito general en casa del autor: **V. E. COBRE**, farmacéutico. BURRIANA, y en esta ciudad en la Farmacia de D. Juan Gamundi, calle de Moncada.

Tomas Lamarca de Marcillo

Procurador de los Tribunales del Iltr. Colegio de Barcelona

Horas de despacho: de 9 á 10 y de 3 á 5

Apelaciones, recursos judiciales y administrativos, tramitación general de toda clase de asuntos, gestión y cobro de cuentas, administración de fincas, etc.

Plaza Santa Ana, 19, 1.^o, 2.^a

BARCELONA

Teléfono 269

Gian fábrica de chocolates y turrones

DE
PIO MATHEU, Cherta

Esta antiquísima casa, que goza de tanta popularidad por la elaboración de sus acreditados chocolates y turrones, al objeto de perfeccionar dicha industria, su dueño ha puesto al frente de dicha fábrica a un exoficial de la importante casa Juncosa, de Barcelona, que es el mejor especialista en chocolates y turrones.

UNICO DEPÓSITO EN TORTOSA: Angel, 22, LA CHERTENSE

IMPORTANTE

Por asuntos contrarios a mis intereses me he visto precisado a excluir de mi fábrica al operario Bautista Arnal, por personal más experto e inteligente.

Todos estos juegues corroboran el dicho castellano de «juegos de manos, juegos de vilaños, y demuestran que, aunque los yanquis progresan,

en realidad se van embruteciendo cada día más y acabarán por dar de cabeza en un pesebre.

No recordamos quién ha asegurado que los yanquis cada día se asemejan más a los pieles rojas, y nosotros creemos que ha dicho poco, pues aquellos salvajes nunca han llegado hasta el extremo de andar en cuatro pies ni de darse de coches como las caballerías.

EL DIABLO AZUL.

Este juego podrá ser todo lo elegante que se quiera, pero a nuestro parecer no es más que un pretexto para besarse. Es un pretexto hipócrita para besar a un chico.

EL SOLDADO SERVIO

Según el parecer de un médico alemán que durante la reciente campaña prestó sus servicios en el ejército

servicio, la condición fundamental para los éxitos obtenidos por aquél es la extraordinaria resistencia física del soldado servicio. Este, por regla general, es de constitución vigorosa y de aspecto sano. En Servicio no existe el proletariado con sus masas debilitadas físicamente, ni se conocen las corrientes socialistas y anarquistas.

El soldado servicio es labrador, acostumbrado al duro trabajo en todas las estaciones. Cuando marcha al lado del convoy o anima los caballos o bueyes que tiran del cañón, se en-

cuentra en su elemento, porque toda su vida ha hecho cosa parecida. De suma importancia en la guerra resulta su sobriedad en la comida. Durante semanas se contenta con comer tan solo pan; si le dan un pedazo de carne lo comerá con apetito, aun cuando parezca cuero. En los días de sangrientas luchas delante de Monastir, muchos soldados comieron aveña en sustitución del pan. En efecto, puede decirse que la constitución vigorosa, no gastada, del campesino sirvió es la fuerza del país. Sin embargo, las

condiciones higiénicas en que viven

los campesinos dejan bastante que

desejar, pero los efectos sanitarios es

tán compensados por el modo de vi-

vir. El labrador pasa casi todo el día

al aire libre, y durante la estación

calurosa duerme también en el campo.

Por término medio, el labrador ser-

vio no es tan pobre como podrí suponese, dada su fragilidad verdadera

extraordinaria.

Las leyes del país no permiten que

al procederse al embargo, el labra-

dor se vea despojado de todos sus bie-

nes; se reconocen siempre como pro-

piedad inamovible tres hectáreas de

tierra y una yunta de bueyes, con

arado y carro. Una rica fuente de in-

gresos es el cultivo de la ciruela; hay

labrador que vende anualmente por

más de 10.000 francos de esa fruta;

sin embargo, exteriormente no se dis-

tingue de su vecino pobre; odos vis-

ten con la misma sencillez.

Muchos fueron los campesinos que

al ser requisados sus caballos para

el ejército ofrecieron para

guías, para no dejar sus animales

al cuidado de Xirillas.

Inoculaciones preventivas contra

la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a

este Instituto por los Ayuntamientos,

la clase médica y el público, demo-

strarían la necesidad en esta comarca

de un centro donde las personas mor-

didas por animales rabiosos pueden

ser curadas con la misma eficacia

cuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado

muchas inoculaciones contra la RA-

BIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezar des-

pués de la mordedura, antes de los 10

días; a los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS,

enfermedades de

mujeres y niños.

GUERRA

a los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va

adquiriendo el curantismo

en sus formas y aspectos y el descocido

que el primer charlatán sin título ni práctica

profesional, podría añadirse sin aprensión

ni vergüenza, anunciar con verdaderos dese-

caso la curación de las hernias por antiguas

y voluminosas que sea; y para mejor cazar

los incantes, con cinismo sin igual garan-

tzar la curación radical en todos los casos

y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarles:

Y a V. quién le

garantiza

Consulten éstos con su médico, que no

les engañará, y desprecien falsas promesas de

curación, que lo afirman que en muchos casos

no pueden cumplir los farsantes.

D. José Puig, cirujano especialista en la

curación de las hernias, con 20 años de prá-

tica entre la casa Clavelló y

Barcelona y Reus, ha recomendado en

esta ciudad tras 10 años de visitar todos

los meses, recomiendo por el buen conce-

Visitad la gran PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican á las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los ha, á precios inverosímiles, lo mismo en trajes de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, igual en hilo, alpaca, pana, piqué, etcétera etc., guardapolvos, con su derroche de 600 piezas, panas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, peñizas, capotes, capuchas, etc., y demás prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa.

**GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA
LA TIJERA DE ORO**
DE Fernando Colomé

Puente de Piedra, 1, y San Roque, 2
Participa á su clientela y al público en general haber recibido lo

géneros para la próxima temporada de Averano. Altas novedades en trajes de color, guisos finos y colores sólidos.

Gran surtido en géneros negros y azules. Inmensa variedad en cortes para pantalones. Driles y alpacas de todas clases. Selecto muestrario en sopas (velluts).

Precios limitados. Elegancia en el corte. Prontitud en los encargos.

LA TIJERA DE ORO
TORTOSA

Visitad la gran Pañería y Sastrería

El Siglo, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes.

Inmenso surtido en panas (velluts) á precios económicos.

**ELEGANCIA Y BUEN GUSTO
Prontitud en los encargos**

Plaza de la Constitución, 5

No más enfermos!

Se combaten todas las enfermedades con el uso de las **Pastillas del Dr. Flim**, pues éstas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano.

Pidáse en farmacias y droguerías. Depositario en esta ciudad: D. Carlos Lluia, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

Grantaller de Sastrería

Enrique Castellá

Bonito surtido en géneros de todas clases á precios económicos.

Elegancia en el corte y confección por el sistema más moderno.

Especialidad en prendas de etiqueta.

Benasqué, 1, y Moncada, 22 bis

TORTOSA

Hotel Central Restaurant del Jardín

— DE —

José Bta. Martínez

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol

Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente refinado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela,

Entrada por la Plaza del Beato Oriol

Barcelona

y una de infante la turcas han llegado a Kuleli Burgas. El general Veltchoff, general gobernador de Andriápolis, se dispone a defender la plaza.

Retroceso de los rumanos

Roma.—Dice el mismo correspondiente que los rumanos, después de haber ocupado a Varna, han retrocedido a Baltchik, por orden que han recibido de Bucarest.

Mujer aplastada

Coruña.—Un automóvil que salió de la Coruña para Santiago, a las cuatro de la tarde, atropelló al lugar de Sigras a una mujer, matándola.

Incendio

Girona.—Esta madrugada se declaró un incendio en la fábrica de la drillería del Sr. Canals.

Acudieron las autoridades, bomberos y mucho público.

Los bomberos divididos en dos bandos, trataron de agredirse. Intervino la Guardia Civil. Se quemó el depósito de leña.

Las pérdidas se calculan en 2.500 pesetas, estando el edificio asegurado.

Revolución búlgara

Roma.—«Il Corriere della Serra», por telegrama de su correspondiente en Sofía, dice que en toda la ciudad reina la anarquía y que la revolución se considera inminente.

Conferencia á las 5'30

BARCELONA

Viaje de la Infanta

Esta mañana á última hora ha marchado en automóvil con dirección a Zaragoza la Infanta Isabel.

Del Hotel Doña, donde se hospedaba, salió con toda su comitiva acompañada de la señorita Bertrán de

tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias.

Servicio á la carta y por cubiertos, á precios reducidos.

Fumadores ¡Ojo!

En la relojería de Ramón Pernot, calle de la Rosa, 12, encontrarás piedras para encendedores, de las mejores marcas alemanas, á diez céntimos clase extra y á quince extra fuerte superior.

Por docenas y cientos, á precios reducidos.

Rosa, 8-TORTOSA

Fonda y Café de Europa

Por ceso del arrendatario, D. Antonio Rovira, han tomado nuevamente posesión de la Fonda de esta ciudad sus antiguos propietarios

Sres. Llisterri y Ventosa

los cuales se proponen introducir en la misma cuantas reformas sean precisas para dejarla á la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje á 5 pesetas

Cubiertos á 2

Restaurant a la carta abierto todo la noche

El Jarabe de Hipofosfítria

Clement Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse *Hipofosfítos Salud de los Sres. Clement y Compañía*.

Especialidad en lavado á seco

Lutos á las 24 horas

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: **Vichy**.

CLÍNICA

DEL

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por la Universidad de Valencia.

Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirugía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 y de 8 a 5.

Ferrerias. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico

del

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1

OPERACIONES DE 3 A 5

Hóspital (estómago), Vichy-Céleste
tins (riñones), Vichy-Grande-
Grille (hígado). Son insustituibles.

Joaquín Ángela Espuny

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º, 2.º

Elixir Callol

Digestivo re-

constituyente.

TINTORERÍA

DE

Tomás Besalduch

En este establecimiento, montado

con todos los adelantos conocidos en España y extranjero, se tinte directamente á mano en la mayor parte de colores, sin perjudicar la ropa.

Lavados, aperostos

Especialidad en lavado á seco

Lutos á las 24 horas

docecientos setenta y dos se han de-

clarado en huelga, por no acordarles las bases que les han presentado los patronos.

MAORIO

Conferenciando

Esta mañana ha estado el general Luque en el domicilio del conde de Romanones para despedirse antes de emprender el viaje a Hendaya.

A su regreso, pasará por San Sebastián, donde conferenciará con don Alfonso.

Refriega

Unos cuarenta soldados, al mando

del teniente Serrano, han sostenido violento tiroteo con los moros en los alrededores de esta población.

Les han causado gran número de bajas.

De peregrinación

Comunican de Rincón de Medich

que varias kabilas han emprendido una peregrinación al santuario de Muley Abbas.

Dice que van a pedir alientos a

Alah para el próximo combate que preparan.

Aprestando para el combate

En nuestras plazas de Marruecos se adoptan importantes precauciones para hacer frente á los ataques que los moros preparan.

Accidente

El soldado cuartista del regimiento de Mahón José Acuña ha caído de lo alto de la muralla con la bicicleta en que iba montado.

Se ha fracturado una pierna.

TÁNGER

Moritos que se someten

Han llegado del interior varios arrieros moros con cargamentos de huevos, manifestando su sumisión a las autoridades españolas.

LISBOA

Cosas de la república

Confírmase la gravísima situación de la ciudad.

La intentona revolucionaria ha fracasado por la informalidad de algunos jefes comprometidos.

En la ciudad reina la más espantosa anarquía.

Han sido encontradas bombas en muchas calles.

La situación de la república se considera insostenible. El país está agotado y el principio de autoridad

por los suelos.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

En las principales ciudades de Europa y América se han establecido oficinas de servicio telegráfico y telefónico de **EL TIEMPO**, que facilitan la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios se extienden a todos los países europeos y americanos, y se ofrecen a los lectores de **EL TIEMPO** las más convenientes tarifas.

Para obtener más información sobre los servicios de **EL TIEMPO**, dirigirse a la Oficina de Servicios Telegráficos y Telefónicos, situada en la calle de Alcalá, 10, Madrid.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.

Los servicios de **EL TIEMPO** están destinados a facilitar la comunicación entre los lectores y los redactores de este periódico.